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        Chères Rouvignisiennes, chers Rouvignisiens 

Alors que 2021 s’achève laissant à chacun le souvenir d’une deuxième année vraiment particulière  voi-

ci déjà 2022 qui s’annonce et qui sera nous l’espérons plus dynamique, plus belle, plus heureuse ! C’est avec 

un certain pincement au cœur que je commence ce mot… 

J’aurai tant aimé vous l’exprimer de vive voix, vous retrouver pour partager ensemble ce moment sym-

bolique qui marque le passage vers la Nouvelle Année. La cérémonie des vœux est toujours un moment 

agréable qui nous permet d’échanger dans un cadre convivial, de prendre des nouvelles des uns et des autres 

et de faire un tour d’horizon des moments forts de l’année. Alors c’est pour la deuxième fois, à distance, mais 

avec beaucoup de sincérité et de chaleur que je vous présente ainsi qu’à vos familles et vos proches, mes Meil-

leurs Vœux pour l’année 2022. Je vous souhaite à toutes et à tous de vivre des moments privilégiés de bonheur 

partagé et de fraternité. 

Si nous sommes encore frappés par la pandémie de la COVID-19, cette période inédite s’avère être une 

épreuve collective et personnelle qui nous invite à plus d’humilité et de respect dans toutes les dimensions de 

notre Société. 

En 2020, je me suis engagé avec toute une équipe dans un mandat où, on le sait, énergie et temps sont 

très sollicités. Mais je peux compter sur mes collègues du Conseil Municipal, Adjoints et Conseillers et pour ce 

soutien, je les en remercie. Les élus se sont mis rapidement au travail en s’engageant dans leurs responsabili-

tés. Ils sont à l’image de beaucoup de Rouvignisiennes et Rouvignisiens, actifs, ouverts et investis. 

Un grand merci à l’ensemble du personnel administratif, technique, personnel de cantine et de garde-

rie, ATSEM, bibliothécaires pour leur grande implication dans leurs dossiers, sur le terrain, pour le public et 

pour l’accompagnement des enfants pour le périscolaire. Nous pouvons vous remercier grandement pour 

votre investissement et vos loyaux services rendus à la population. 

Je voudrai souhaiter la bienvenue à notre Secrétaire Général de Mairie, Monsieur Bertrand DES-

CAMPS. Il succède à ce poste à Madame DELIEGE partie en retraite depuis le 31 Août. Monsieur DESCAMPS 

aura en charge de mettre en œuvre les politiques décidées par l’équipe municipale en l’assistant dans la prépa-

ration des dossiers et l’élaboration du budget. Son rôle est aussi d’encadrer les différents services de la Munici-

palité. Il a déjà pu constater qu’il y avait une belle dynamique et coopération locale. 

Je voudrai également remercier les Associations, leurs Présidents, les bénévoles et toutes les personnes 

qui donnent de leur temps pour entretenir cette vie locale tellement importante dans le bien-vivre ensemble. 

Je remercie les enseignantes, particulièrement touchées pour la deuxième année consécutive, pour le 

savoir qu’elles transmettent à nos enfants. Notre école est fondamentale pour nos plus jeunes, pour leur don-

ner les clefs de connaissance, de réussite, de liberté et elle est importante aussi pour l’avenir de notre Com-

mune. 

Rouvignies vit au rythme de celles et ceux qui la font vivre chaque jour, qui sont le cœur battant dans 

leur diversité de notre village, ses habitants, ses commerçants, aidants, accompagnants, enseignants, ses 

jeunes, ses moins jeunes, ses séniors… C’est vous tous qui donnez vie à notre commune et la rendez accueil-

lante, active et solidaire ! Soyez en tous remerciés. 

Un mot enfin, pour tous ceux qui sont en première ligne depuis le début de l’épidémie et qui se battent 

contre le virus. Ils se battent… Pas pour eux, mais pour nous, nos amis, nos familles. Ne les oublions pas, ils 

étaient sur le front dès le début de l’année 2020.Ils le sont encore aujourd’hui et ils le seront très certainement 

encore en 2022. Pour eux, un Formidable Merci !!! Dans notre Commune, nous les connaissons et ils se recon-

naitront. 



Concernant 2021, nos actions ont porté essentiellement sur la poursuite des projets en cours ou 

finalisés ainsi lorsque les périodes étaient propices à diverses manifestations et sorties organisées par l’Of-

fice Municipale des Sports, Culture et Loisirs. J’en profite par ailleurs pour remercier les 16 membres de 

l’O.M.S.C.L. qui ont été remarquables d’agilité et d’efficacité pendant cette période ainsi que le C.C.A.S. en 

particulier pour la mise en place des services pour les Séniors. 

Au niveau des travaux, 2021 nous a permis de changer les toitures de la garderie et de la cantine. 

Projet que nous avons décidé d’effectuer après les études et les conseils que nous avait soumis Valen-

ciennes Métropole par le bureau « Energie partagée » et nous fait suivre la ligne directrice que nous avions 

décidé concernant les économies d’énergie et l’écologie. Nous avons pu obtenir 46 000€ pour ce projet. 

Concernant le cimetière, après les différentes études de sol liées à l’hydrologie et les fouilles ar-

chéologiques, le choix de notre architecte paysagiste ainsi que les différentes entreprises ont été définis. 

Les travaux commenceront ce début d’année 2022 pour une inauguration  deuxième semestre de la même 

année. 

Je pourrai vous parler des différents travaux dont je vous fais grâce comme ceux de rénovation 

d’entretien, etc… J’associe à ces différentes réalisations comme aux autres antérieures et à venir aux 

membres du Conseil Municipal et aussi en particulier aux agents techniques qui ont permis de les mener à 

bien. 

Deux autres projets sont à l’étude : Celui de la micro-crèche, dont l’investissement et le fonctionne-

ment seront effectués par un privé. Celui du béguinage, dont les discussions sont lancées avec les diffé-

rents bailleurs et promoteurs. Il est important de porter des projets, d’avoir des ambitions pour pouvoir 

exister dans l’avenir et ainsi conserver les services qui sont attendus par les habitants. Il est donc de notre 

devoir, de prendre les bonnes décisions et d’ajuster parfois celles prises par le passé. Les commissions qui 

se réunissent régulièrement, étudient avec beaucoup de discernement, de mesures et de prudence les pro-

jets éventuels et leurs financements en optimisant toujours la recherche des aides qui peuvent nous être 

accordées. Pour ma part, je reste particulièrement attentif et vigilant pour que note tissu rural demeure 

bien présent dans les décisions prises pour que l’écart, entre notre volonté et les moyens dont nous dispo-

sons pour les mettre en œuvre, ne se creuse pas. 

Notre Commune a été particulièrement marquée par le nombre de décès en 2021. C’est une pensée 

émue que nous adressons à leurs familles et à leurs proches qui sont dans la peine nos sincères Condo-

léances. 

Terminons sur quelques points heureux. Tout le Conseil Municipal se joint à moi pour souhaiter la 

bienvenue aux nouveaux arrivants qui se sont installés sur notre Commune et nous adressons nos plus 

sincères félicitations aux parents dont les enfants sont nés en 2021 et résident à Rouvignies. 

Pour conclure, je vous présente à nouveau tous mes vœux et j’espère que nous pourrons nous réu-

nir le plus tôt possible pour des échanges directs mais toujours amicaux pour faire progresser ensemble 

notre village. Prenez soin de vous et de vos proches, respecter les gestes barrières, portez votre masque 

dans votre intérêt et celui de tous et que 

2022 voit la fin de la pandémie. 

Petite citation de Jean Jaurès :  

« Il ne faut avoir aucun regret 

pour le passé, aucun remord pour le pré-

sent et une confiance inébranlable pour 

l’avenir ». 

Bonne Année 2022 

                            Votre maire 
                            Michel Raout 
 

Possibilité de voir le discours sur le site de 
la commune : rouvignies.com  ou sur : 
https://www.youtube.com/watch?
v=ZCHMGnn1cUo  



Parcours Citoyen Projet d’école 
Brevet de secourisme 
 

2 pompiers professionnels sont intervenus pendant 4 jours en Octobre à 
l’école pour les enfants de la classe CM1-CM2 sur 8 modules : 
 

Alerter (N°15-18) 
Protéger (gilet, chutes) 
Désobstruction des voies aériennes 
L’inconscience et la position latérale de sécurité (P.L.S.) 
Le massage cardiaque et l’utilisation d’un défibrillateur (nourrisson, 

enfant, adulte) 
Les malaises graves (AVC, crise cardiaque) 
Les traumatismes, l’hémorragie (garrot) 
Les brûlures 

 
Les enfants ont eu droit à un apport théorique ainsi qu’à des ateliers pratiques. 
Nous félicitons les enfants qui étaient fort intéressés tout le long de la formation et les pompiers pour 
leur excellent abord pédagogique. 
 
Les enfants de CM1-CM2 ont pu passer avec succès le PSC1 (Prévention et Secours Civique) et ont obtenu 
le diplôme de secourisme. 
Ce projet est rendu possible grâce au financement intégral de la Municipalité. 
Les enfants des autres classes ont bénéficié de formation simplifiée sur les gestes qui sauvent. 
Nous comptons renouveler cette opération dans les années à venir. 
Nous vous rappelons que la Commune a acquis 3 défibrillateurs positionnés en Mairie, à la Salle Eusébio 
Ferrari et à l’Espace Festif. 
 
Une formation de la population à l’utilisation de ces défibrillateurs est possible par petit groupe. 
Pour les personnes intéressées, merci de contacter la Mairie.  

Abboud Majdalani 
Adjoint au social, jeunesse 

et éducation 



Philippe Deglave  

Adjoint aux travaux et à la 

communication 

Quand Ecologie rime avec Economies 
Nous vous l’avions promis lors d’un précèdent bulletin, nous avons reçu de 

la part du cabinet conseil «  Energie Partagé » de valenciennes métropole, les gains 

réalisés par la rénovation de notre parc d’éclairage public par de l’éclairage basse 

consommation à LED.  

Les gains sont à la hauteur de nos attentes et nous confortent quant a l’idée 

que la transition écologie est bonne pour la planète mais aussi pour nos finances. 

La baisse est de 68% de la consommation énergétique et 62% de la facture d’élec-

tricité. Le cout du remplacement sera donc très rapidement amorti, ceci sans 

compter la réduction du coût d’entretien qui a été nul pour cette première année. 

Le cimetière, c’est pour bientôt ! 
Vous l’attendiez depuis longtemps, 2022 verra la réalisation du cimetière de la commune. Après 

plusieurs années de tests hydrologiques et de fouilles archéologiques, nous avons enfin eu le feu vert pour 

démarrer les études et le choix d’un cabinet d’architecte et c’est le cabinet Tesson qui a été retenu par la 

commission d’appel d’offre. Les travaux devraient commencer au premier trimestre de cette année pour 

une inauguration dans le courant du 2eme semestre. 

Ce cimetière sera résolument à l’image de la commune, de taille raisonnable, moderne et paysagé.  

Dans un premier temps, il sera construit 20 caveaux 2 places, 20 caveaux 4 places et 10 caveaux 6 

places. On y trouvera aussi 20 cavurnes ainsi que 6 columbariums de 6 places et un jardin du souvenir.  

Un espace dédié respectant le rite spécifique musulman sera créé. 

On y trouvera tout le nécessaire, places de parking, abri pour condoléance, point d’eau et poubelles. 

Le tout dans un endroit verdoyant et arboré. 

L’ensemble des élus est déjà d’accord pour qu’il soit réservé aux Rouvignisiens et à des prix raison-

nables. Nous vous tiendrons informés au fur et à mesure des travaux. 



Maurice Desforges 
Adjoint aux finances 

Quelle année encore compliquée ! Malgré tout, a chaque fois qu’il en a été possible, nous avons mis 

en œuvre tous les moyens pour animer notre village mais cela n’est vraiment pas facile ; il nous faut vérita-

blement apprendre à vivre avec la covid. 

L’année 2021 voit le retour de l’inflation et cette dernière 

semble durable et à mon sens inévitable pour de nombreuses rai-

sons : hausses des déficits  publics, hausses des dépenses, baisse 

de la productivité. Cette inflation est d’autant plus préoccupante 

qu’elle se généralise : taxes foncières, carburant, énergie, alimen-

tation. 

Néanmoins, nous serons attentifs et sommes en mesure de 

vous annoncer que notre commune proposera, à nouveau, de ne pas augmenter les taxes lors de notre pro-

chain budget. 

Notre but est aussi de continuer à encourager nos investissements : le projet du cimetière est sur 

de bons rails et devrait être terminé courant août 2022. Nous avons également des projets de rachats de 

terrains, d’études pour la création de maisons béguinages, d’une implantation d’une crèche. 

Tous ces engagements sont importants, surtout dans ces périodes compliquées et seront réalisées 

comme vous le savez sans recourir à l’emprunt. Par contre, nous essayons toujours d’obtenir des subven-

tions qui sont nécessaires à notre volonté de poursuivre nos investissements. 

C’est avec une attitude optimiste que j’aurai plaisir à revenir 

vers vous dès le début d’année avec un retour plus précis sur les 

comptes de la commune mais en attendant je vous souhaite une bonne 

et heureuse année 2022 où tous les espoirs sont permis.  

 

Hommage à Monsieur Michel LEDUC 

 

32 ans Président de « La Boule de Bois », 

Monsieur Michel LEDUC s’est éteint 

le 25 Novembre 2021. 

 

Son décès a suscité une vive émotion 

dans le milieu associatif 

et à la Maire de ROUVIGNIES 



Séverine Bricout 
Adjointe aux fêtes 

et cérémonies 

Dans un premier temps, je voudrais souhaiter à l’ensemble de la population Rouvignisienne mes 

Meilleurs Vœux 2022 de Joie, Bonheur et surtout  de santé. 

Depuis 2 ans, nous vivons des restrictions de liberté et d’épanouissement individuelles et collec-

tives. Cependant, gardons le moral et l’aspect de convivialité afin de profiter de chaque petit moment de 

bonheur. A ce sujet « le bonheur » est le thème de notre calendrier communal que Madame SUARD, agent 

administratif, a réalisé avec soins. Celui-ci vous a été offert avec le sac cadeaux que la Municipalité et 

l’O.M.S.C.L. ont confectionné avec beaucoup d’attention en lieu et place des vœux de Monsieur le Maire 

qui ne peuvent se faire en présentiel. 

Des projets de fêtes et sorties, nous en avons ! L’O.M.S.C.L. est toujours à l’affût de nouvelles idées. 

Seules les conditions nous permettront de les réaliser. De ce fait, le petit fascicule « Infos Rouvignies » se-

ra distribué ultérieurement. 

D’autres projets sont également à l’étude et vous seront proposés par les différentes associations 

tels que Lotos, Brocantes, Concours de Boules de Bois, expos, …. Je vous invite d’ailleurs à rejoindre ces 

associations qu’elles soient culturelles, sportives, etc… Vous trouverez leurs différentes coordonnées sur le 

calendrier. 

Retour sur les derniers mois : 

 

Repas des Séniors : 
76 convives ont assisté dans la bonne humeur à cette 
traditionnelle journée. 
Ont été mis à l’honneur : 
Madame DOMMERY Marcelle et Monsieur BISIAUX 
Léon, Doyens du repas 
Madame DERVAUX Simone, Doyenne de la commune 

Expo Photos et Concert : 
Le week-end des 6 et 7 Novembre, l’Atelier Photo a présenté 
sa 2ème expo photos. La grande gagnante fût Madame ROSCI-
GLIONE Nadine, dont la photo avait pour thème « Millésimée 
rouge » 
 

Le Samedi soir, nous avons eu la joie 
d’applaudir l’agréable prestation de 
l’harmonie de Lieu Saint Amand sur 
des styles éclectiques. 



11 Novembre : 
Après la commémoration de la Grande Guerre à 
notre Monument aux Morts, les élèves de CM2 
de notre école Louise Michel ont, sous le couvert 
de Monsieur BAKIRI, enseignant et Madame 
HALLIEZ, Directrice de notre école, présenté 
leurs différentes rédactions sur l’Armistice. 
Merci aux parents présents lors de cette matinée 
ainsi que Madame PESIN pour la chorale et Mon-
sieur DESPRES, D.D.E.N. d’avoir participé à la 
manifestation. 

Cinéma 
C’était une première au « Mégarama » 
de DENAIN. Les enfants ont pu partici-
per à la séance avec leurs parents ou 
grands-parents. 
De retour dans notre village, après une 
escale en Thaïlande avec le film des 
« Bodin’s » chacun a pu apprécier le 
petit goûter offert par l’O.M.S.C.L. 

Soirée Beaujolais 
Le repas n’était pas des meilleurs. 
Nous tenons d’ailleurs à nous en 
excuser. Cependant, Lionel MAR-
QUISE, chanteur/animateur, mit 
l’ambiance et fit participer les 180 
personnes présentes. 

Sortie au Marché de Noël de 
Bruxelles 
Un grand merci à Madame DOYEN, 
présidente et Madame BESSIRARD, 
trésorière, pour avoir organisé par 
le biais de leur association  « Bien 
Être et Vous » une superbe journée 
à Bruxelles à l’occasion du Marché 
de Noël. 



Téléthon 
Merci aux marcheurs et coureurs ainsi qu’aux différentes asso-
ciations en particulier l’atelier « Travaux d’aiguilles » de la Mé-
diathèque, « l’Atelier photo » pour la vente de cases ainsi que 
l’Association Familiale de Prouvy-Rouvignies  pour la vente de 
cartes de vœux. 
Grâce à votre générosité, la collecte fût de 600€. 

Remise des friandises de Noël à l’école 
A l’occasion des fêtes de Noël, en présence du 
Père Noël, les enfants de l’école ont reçu de la 
part de l’O.M.S.C.L. et de la Municipalité un sac 
cadeaux de friandises. 

Spectacle de Noël 
C’était un réel plaisir de voir les enfants 
participer et danser avec « Farfilouche et 
les lutins ». 
Le Père Noël n’est pas prêt de prendre sa 
retraite ! 



Boule de bois 
La remise des trophées de la boule de bois eut lieu 
le dimanche 19 décembre par Mr Giannuna, Prési-
dent. 
Félicitations aux trois premiers : 
Mr Roth , Mr Mercier et Mr Caudron. 
Pour la saison 2022, les concours reprennent 
le 12 février au City stade de l' espace Ferrari.  

Les maisons décorées pour Noel  
Le théme était la décoration recyclée 

Sortie des Ados 
Cette année nous avons profité des places dis-
ponibles dans le bus du centre de loisirs pour 
emmener les ados qui le souhaitaient au parc  
Astérix. Une expérience à renouveler …. 

Assistantes maternelles 
Les assistantes maternelles de la commune et 
Mme Planque, directrice du RAM le vendredi 5 
novembre 2021  



Mariage 

Le 24 Avril 2021 

Mr et Mme BAR 

Le 28 Avril 2021 

Mr et Mme PREVOST 

Le 29 Mai 2021 

Mr et Mme Soudant 

Naissance 

• THIERRY Marceau 12/02/2021 

• ROCQ Chloé 15/05/2021 

• HENQUEZ Maëlya 24/08/2021 

• MANSOURI Imran 28/09/2021 

• SLIMANI Lyës 23/11/2021 

Décès 

• DU- BOIS Thérèse 

07/01/2021 

• DUSSENNE Daniel 07/01/2021 

• SEDDIKI Dahbia 27/05/2021 

• TICHOUX Bernard 12/06/2021 

• VERQUIN Armand 18/07/2021 

• CARON Christian 01/08/2021 

• BERIA Oscar 10/11/2021 

• LEDUC Michel 25/11/2021 

• BISIAUX Léon 27/12/2021 

Le 20 Mars 2021 

M. et Mme BRETEY 

Le 21 Août 2021 

M. et Mme DUSART 



Pour commencer nous souhaitons réitérer ici nos vœux pour la nouvelle année, qu’elle vous apporte joie et 
succès dans vos projets. 
 

Après presque 2 ans à vivre au rythme des fermetures, ouvertures avec 
ou sans jauge des lieux culturels, votre médiathèque reprend peu à peu 
la vie qui était la sienne avant la pandémie. Ainsi, les écoles de     
Rouvignies et Prouvy ont réinvesti les lieux pour notre plus grande 
joie et celle des enfants. Les activités (travaux d’aiguilles, café        
littéraire ; activités manuelles et concours) ont pu reprendre en        
respectant les contraintes sanitaires et nous gardons espoir pour un  
retour prochain des cours d’anglais et des soirées jeux.  
 

Sachez cependant que nous allons recevoir l’exposition itinérante « La Méduse de la Lune » proposée par 
Valenciennes Métropole au mois d’Avril. 
 

Nous voulons aussi remercier les personnes qui participent aux différentes animations et aux concours. 
 
Pour suivre l’actualité de la médiathèque vous pouvez vous abonner à la page Facebook. Et pour être au 
courant des nouveautés, il y a le site internet sur lequel vous pouvez faire des réservations. 
 
Nous vous rappelons que l’accès à la médiathèque est soumis au 
pass sanitaire et au port du masque. 
 
Pour nous suivre : 
Facebook : @mediathequeludothequerouvignies 
le site internet https://bibliothequerouvignies.opac-x.fr/ 

Interdiction des Feux d’Artifice 

 

Considérant les risques de troubles à la tranquillité et 

l’ordre public, la commune a pris un arrêté                

interdisant l’utilisation d’artifices de toute nature sur 

la commune de Rouvignies, en particulier à notre 

salle des fêtes « Espace Festif ». 

Sachez que la Municipalité encaisse un chèque de 

caution de 500€ à chaque non respect de ce                 

règlement. 


